
Une honte criante : des charlatans dans la Maison 
 

Certaines églises et ministères utilisent de bizarres astuces pour collecter des fonds. Qu’est-
il advenu de notre discernement? 
 
Vous avez probablement déjà vu cela à la télévision chrétienne : un évangéliste ouvre sa 
bible, lit un passage des Ecritures, puis vous suggère d’envoyer une étrange somme d’argent 
pour que votre émission préférée puisse continuer à exister un mois de plus. 
 
Il demande. Il supplie. Il crie. Puis il vous dit que si vous vous dépêchez, que vous donnez 
immédiatement, «pendant que Dieu agite les eaux», le Saint-Esprit vous récompensera d’une 
manière toute particulière.  
 
J’ai entendu différents montants suggérés tels que 64.11 $, 72.14 $ ou 53.24 $, en corrélation 
avec d’obscures références de l’Ancien Testament. Ceci suggère que si vous signez un 
chèque pour ce montant magique, Dieu émettra une sorte de bénédiction spéciale pour 
vous, telle que le salut d’un être aimé ou la vente rapide d’une maison.  
 
Pour une oreille peu avertie, ceci peut passer pour une «recette» permettant de déclencher la 
bénédiction. En fait, il s’agit plutôt de superstition ou, pire, de sorcellerie. Ce n’est même 
pas vaguement biblique. Mais nous qui appartenons au mouvement charismatique sommes si 
habitués à tolérer de telles manigances que nous pensons que c’est la procédure normale pour 
faire des appels de fonds.  
 
Certains pasteurs qui collectent des fonds pour des chaînes de télévision chrétiennes ont 
succombé à la tristement célèbre tactique des «réductions de dettes». Elle fonctionne ainsi : 
«Dieu dit que si vous faites une offrande de 1 000 $ maintenant (Dieu semble toujours être en 
crise dans ce genre de situations), vous sortirez surnaturellement des dettes! L’onction de 
miracle est ici! Vous pouvez la libérer en signant ce chèque. Et nous acceptons aussi les cartes 
de crédit!» 
 
Vous parlez d’économie vaudou! Ce type de manipulations est en fait illégal au Canada. Le 
gouvernement des Etats-Unis tolère que les évangélistes américains la pratiquent, mais cela ne 
signifie pas qu’elle soit juste. Il s’agit d’une forme spiritualisée de pression directe. Et 
croyez-le ou non, elle devient toujours plus flagrante et étrange.  
  
Un homme ayant un grand ministère itinérant a récemment donné un message sur ce qu’il 
appelle «l’onction de Boaz», dans une importante église de Floride. Il a ensuite invité tous 
ceux qui voulaient recevoir cette «nouvelle» bénédiction à s’approcher de l’autel. Là, les âmes 
crédules ont été encouragées à déposer un chèque de 1 500 $ dans le panier. Apparemment, 
l’onction de Boaz peut être vôtre si vous avez les moyens de payer cette somme considérable.  
 
Dans une autre église de ma ville, Orlando, un prophète auto-proclamé a dit qu’il prononcerait 
une parole de bénédiction personnalisée sur tous ceux qui feraient une offrande de 1 000 $. 
C’est réel : il a vendu des prophéties. Ceux qui ont donné ce montant – oui, certains sont 
effectivement tombés dans le piège de ce charlatan – se sont levés pour recevoir des 
«paroles».  
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J’ai envie de déchirer ma chemise et de me jeter de la poussière sur la tête. Comment 
pouvons-nous être surpris que l’église américaine n’exerce qu’une si faible influence sur la 
société alors que nous permettons à des imposteurs avides de polluer nos chaires? Ils ne sont 
pas différents des fils d’Eli qui prenaient les offrandes du peuple «par la force» afin de 
les utiliser pour leurs propres besoins égoïstes (I Sam. 2 : 12-16). Ils sont tombés dans 
l’erreur du sorcier Simon qui offrait d’acheter la puissance du Saint-Esprit pour impressionner 
les gens (Actes 8 : 18-20). 
 
Et qu’arrive-t-il aux gens qui achètent cette folie? J’ai entendu certains suggérer que «Dieu 
bénira tous ceux qui donnent» même si c’est à un escroc. C’est une ânerie. Les semences 
doivent être semées dans la bonne terre si nous voulons qu’elles produisent. Ceux qui usent 
de manipulations, de tactiques de pression, ceux qui tordent les Ecritures pour obtenir 
de l’argent ou qui vendent l’onction de Dieu afin de s’acheter des vêtements et des maisons 
ne libéreront aucune forme de bénédiction. 
 
En réalité, ces gens-là ne peuvent qu’amener malédictions, pauvreté, faillite, fraude et 
confusion. De telles forces des ténèbres suivent effectivement les ministères qui se sont 
donnés à cet esprit de manipulation financière. La Bible dit que les charlatans – ceux qui 
suivent «l’égarement de Balaam» – devront affronter un dur jugement dans l’obscurité des 
ténèbres (Jude 11,13). 
 
Que pouvons-nous faire à ce sujet? Nous ne devons pas arrêter de donner. Dieu aime ceux 
qui donnent avec joie, mais il ne veut pas que nous donnions de façon compulsive, ni que 
nous gratifiions les fils d’Eli de notre temps. 
 
Elevons-nous contre cela. Confrontons ceux qui utilisent la Bible à mauvais escient pour 
dégager de l’argent. Changeons de chaîne de télévision. Levons-nous et sortons. Donnons aux 
ministères qui font une priorité de répondre à des besoins réels et qui gèrent leurs finances 
selon des standards éthiques. Cette folie financière finira lorsque nous prendrons tous 
position contre elle.  
 

J. Lee Grady  
Source : Charisma Magazine – 2006 

Traduction française : APV 
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